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2014年亚布力中国企业家论坛
夏季高峰会8月23日下午举行
的几场论坛中，辨析楼市拐点分
论坛无疑是最受关注的。不仅
是因为楼市正在发生着改变，还
由于这里地产大佬云集，特别是
有被称为“地产大炮”的华远地
产董事长任志强等诸多明星企
业家。
果然，在辨析楼市拐点分论坛一
开始，气氛被很快调动起来。任
志强认为从需求总量上看反而
是上升的，从供应结果看，可能
到明年9月份，楼市供求关系就
会恶化。对于大家十分关注的
房产税的问题，天明集团董事局
主席姜明则透露，房产税政策最
快2016年才能出来，税率则有
可能再交由全民讨论。
郑州晚报记者 徐刚领 徐智慧
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刘晓光说，国内一些城市的住
宅销售量和价下来了，这不仅意味
着中国房地产市场是以投资为主
导的市场，也意味着这些城市的住
房市场预期发生了一些逆转，即投
资者不敢或者不愿意进入房地产
市场。

对目前的房地产市场，刘道明则持
乐观的态度。他说前两年政府调控的时
候总是解决不了问题，但是政府完全不
管也不是，只是管的方式不一样，可能更
多应该是金融手段，金融手段的调控比
行政手段的调控可能更有效一些。过去

的限购、限贷，尤其在限购的问题上肯定
是不合理，不会再有了。

目前完全市场化的时候，对于企业
是真正带来了一种市场压力，来源于一
个市场的压力，对于一个企业来说是要
靠真本事的。

刚刚公布的数据显示，与去年同期
相比，今年二季度楼市销售量全国下降
了9.29%。如果看35个大中城市，下降
了 1.28%，邓永恒表示这个下降并不意
味着中国的楼市开始下滑或者低迷，而
是实际上中国的房地产市场是从一个
不成熟的阶段，转向一个成熟市场的发
展阶段。“所以从这个意义上来讲，也可

以说是中国楼市的一个拐点。这个拐
点原来是由非成熟的一个楼市，转向一
个成熟的楼市。”邓永恒说。

拐点出现以后，有许多方面需要跟
进。比如我们国家从今后的两三年
或者三五年，或许可以逐步开放关
于房地产金融市场、资本市场的一
些探索。

武汉当代科技产业集团股份有
限公司董事长艾路明

更有投资价值的依然是房地产
从目前来看，客观的格局上有相当多的资

金从楼市转移到了股市。因为这是资本的本
性决定的，哪些东西赚钱，资本就往哪里流动。

十八届三中全会的基调决定了，应该以市
场的力量来调配资源。如果是这样的话，那么
房地产依然是中国未来有着巨大发展潜力的
一个市场。虽然未来一段时间资本会向股市
流动，但相信更有投资价值的依然是房地产。

上海长甲集团董事长赵长甲
目前楼市处于周期性调整

目前房地产的量和价在多数程度都有不
同程度的下跌，是一个结构性的调整，是一个
周期性的调整，这是一个前提。楼市不能永
远向前走，总会有一些调整。

从行业上来看，如果是放松了限购，改善
了户籍的入市，应该说会对房产是有正面影
响的，应该是利好。

天明集团董事局主席姜明
房产税最快2016年出台

姜明透露，对房产税的问题，前几天他
和国家税务局的一个参与决策的官员讨
论，国家税务局官员说房产税的问题，总体
上最快2016年才能出来，慢的话，可能也是
2017年或者是2018年。

对于现在市面上传的是1%、2%、4%或
者是 10%以上的税率，姜明表示房产税由
于太重要，现在主流的意见都是要全面征
求意见。

北京首都创业集团有限
公司董事长刘晓光

住房市场预期逆转投资者
不愿入市

新加坡国立大学房地产研究院院长邓永恒
中国楼市拐点是由非成熟转向成熟

对于目前市场存量的前景，任志强
不认为这些库存都能消化，有些库存可
能再过 10 年也消化不了，会逐渐累积。
在全国统计当中，它仍然是一个总存量，
所以会逐渐累积，越加越多。从总的库
存量的情况和今年减少的销售量来看，
再加上政府提供的住房销售情况来看，
今年至少到7月份为止，总需求并没有下
降，应该说还是上升的。

从住房的供应上，可能到明年9月

份，就会转为供求关系恶化，虽然现在
还有供应量。“我们唯一不能控制的原
因就是——我们不知道政府会加大多
少力度去进行保障性住房的建设，不知
道会拿出多少力量来进行棚改。这两
项如果上得快，也就是明年9月份本来
商品房供应量下降的时候，供求关系应
该转换的时候，保障性住房和棚改的房
子如果上来了，这两个如果上得快的话
就能顶上供应需求。”任志强说。

之楼市之楼市


